

LO QUE DICEN LOS CONSEJEROS TODOS HACEN DECLARACIONES SOBRE EL CONSEJO DE HOY

(POR TELÉFONO)

13, 22'30 h.
El marqués de Alhucemas

Al recibir esta mañana a los periodistas el presidente del Consejo, marqués de Alhucemas, les manifestó que a poco de haber llegado su majestad a la corte, acudió al Palacio a despachar, no habiendo puesto a la firma ningún decreto de importancia.

Añadió el Presidente que en el Consejo que esta tarde celebren los ministros, sólo se ocuparán del estudio de los problemas sobre subsistencias y la cuestión eléctrica.

Por ser ambos asuntos de solución y trámite muy complicada, tal vez no haya bastante, para el detenido estudio que necesita, con el Consejo de hoy, así es que, si no terminara en éste, se suspenderá hasta el próximo lunes, que nos reuniremos para darle fin.

El duque de Almodóvar

El ministro de la Gobernación, duque de Almodóvar del Valle, recibió esta mañana en su despacho oficial la acostumbrada visita de los representantes de la Prensa, a los que también hizo algunas manifestaciones sobre el Consejo de ministros de hoy.

Sobre este asunto les dijo que el Consejo de hoy sería extensísimo, pues son muy numerosos los expedientes de trámite que hay que someter a su consideración.

Si hay tiempo, continuó el Duque, tal vez nos ocupemos del estudio del problema de las subsistencias.

Finalmente les manifestó que el asunto principal sobre el que se ocupará con más detenimiento el Consejo, será del de nuestra actuación en la zona del protectorado de Marruecos.

El señor Chaparrieta

Hoy recibí, como siempre, a los reporteros el ministro del Trabajo, señor Chaparrieta.

Les dió cuenta de que hoy, en el Consejo de ministros, someterá ante éste la distribución que ha realizado del primer millón de pesetas, que destina para la construcción de casas baratas.

Además prepara la distribución de otros dos millones de pesetas con el mismo fin.

Concediéndole extraordinaria importancia a este problema, se propone reorganizar esta sección del Instituto de Reformas Sociales.

Mis planes, terminó el Ministro, son muy amplios, pues no sólo se refieren a la construcción de casas baratas para obreros, sino que piensa ampliarlo también para la clase media.

El señor Alcalá Zamora

Cuando esta mañana recibió a los reporteros el ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, rectificó en forma rotunda los rumores que han circulado sobre supuestas actitudes de disgustos referentes a algunos elementos militares.

Manifestó que se felicitaba de que ahora estos rumores se refirieran más directamente a él, pues no le agrada que el Ejército sea traído y llevado continuamente en la Prensa y máxime si es para censurarlo.

Aludió en su conversación a los rumores circuídos de que se pretende nombrar un nuevo alto Comisario con disconformidad y discrepancia del alto personal del Ministerio, y por lo que éste se halla muy disgustado.

Esto es completamente inexacto—continuó el Ministro—, pues estoy sa-

tisfichísimo del personal del departamento, y del que sólo hasta ahora he recibido atenciones.

Finalmente, les dió cuenta de que le había visitado el presidente del Consejo, marqués de Alhucemas, y que se habían ocupado sobre asuntos de trámite.

El embajador de Alemania protesta

En el Ministerio de Estado estuvo esta mañana celebrando una entrevista con el ministro del ramo, señor Alba, el embajador de Alemania, con el fin de hacerle entrega de una nota del Gobierno del Reich protestando de la invasión en la cuenca del Rhur por fuerzas francesas, belgas e italianas.

El señor Alba se hizo cargo de la protesta, ofreciendo al embajador alemán dar cuenta de ella en el Consejo de ministros que esta tarde tendrá lugar.

EL CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco de la tarde acudieron los consejeros de la Corona al palacio de la Presidencia, lugar donde habían de reunirse esta tarde en Consejo de ministros.

Todos los ministros manifestaron que llevaban el Consejo, para su aprobación, numerosos expedientes de trámite.

Dice Gasset

Al llegar el ministro de Fomento, señor Gasset, conversó breves instantes con los periodistas, a los que dijo que en el Consejo se ocuparía de la cuestión cerealista, que considera íntimamente relacionada con el problema de abastecimientos.

Lo que dijo Alba

También habló con los reporteros el ministro de Estado, señor Alba, a los que manifestó que en el Consejo haría patente la conveniencia de ultimar con Alemania el pendiente tratado comercial, y al que para su aprobación definitiva sólo faltan pequeños detalles.

Salen Romanones y Alba

A las ocho y media de la noche abandonaron el edificio los señores Alba y conde de Romanones, ministros de Estado y de Gracia y Justicia, respectivamente.

El señor Alba manifestó a los periodistas que salían antes de terminar el Consejo porque tenían que acudir a la

comida que hoy se daba en la Embajada de Bélgica.

Cuándo acabó el Consejo

El Consejo de ministros duró hasta las nueve de la noche. Acto seguido se facilitó a los periodistas la siguiente

Nota oficiosa

Los ministros de Estado y Guerra dieron cuenta detallada al Consejo de las noticias recibidas de Marruecos sobre las medidas realizadas para la implantación del nuevo régimen.

El Consejo se condolió profundamente de la enfermedad que aqueja al alto comisario, señor Villanueva, acordando que el Presidente se haga intérprete de este profundo sentir del Gabinete.

Acto seguido el ministro de la Gobernación enteró al Gobierno de la campaña realizada contra el juego y de los medios que en ella se ha empleado.

El Consejo aprobó estos procedimientos y acordó felicitar efusivamente al Ministro por ello y por los felices resultados que se han obtenido.

Se aprobaron los siguientes expedientes:

Gracia y Justicia.—Acordando la división del Registro de la Propiedad en Valencia.

Idem la concesión de un indulto.

Guerra.—Autorizando la ejecución de obras para una base de ferrocarril.

Idem la adquisición por procedimiento directo de elementos necesarios para la Aviación.

Idem el arrendamiento de un local para alojarse el regimiento de Artillería pesada que se halla de guarnición en Mérida.

Marina.—Autorizando la adquisición de una estación radiotelegráfica.

Idem de un juego de tubos de caldera para el barco de guerra *Princesa de Asturias*.

Hacienda.—Aprobando la distribución de fondos del mes.

El ministro de Fomento dió al Consejo cuenta detallada de los acuerdos tomados por la ponencia que en el anterior Consejo se designó para estudiar y proponer acertadas resoluciones sobre el problema de abastecimientos.

En vista de lo muy avanzado de la hora se suspendió el examen de este asunto, acordándose continuarlo en el Consejo de ministros que se celebrará el próximo lunes.

La lucha electoral ha comenzado furiosamente dentro del propio Gobierno

Y HAY UN LIO QUE NADIE SE ENTIENDE

(POR TELÉFONO)

13, 22'30 h.

El encasillado

Se sabe que en el seno del Gobierno reina un gran desacuerdo sobre la designación de los candidatos encasillados.

Este desacuerdo llega hasta el extremo de que en algunas provincias lucharán frente elementos que integran el actual Gobierno.

En algunos puntos, por noticias fidedignas, puede asegurarse que lucharán elementos de Alba contra los de Romanones y en otros las huestes de

este político contra los reformistas.

Pues todos los jefes políticos que integran la concentración liberal aspiran a sacar gran número de diputados, como por ejemplo, Alcalá Zamora, que desea aumentar considerablemente su minoría parlamentaria.

Los nombramientos de alcaldes

Otra cuestión que presenta graves obstáculos al Gobierno es la designación por Real orden de alcaldes.

Se ha hecho notar, y al mismo tiempo ha sido comentadísima, la actitud de los reformistas, que en un principio tan rotunda y enérgicamente se opusieron a estas designaciones y ahora son los que con más insistencia piden nombramientos para sus amigos políticos, llegando en su actitud hasta el extremo de reclamar la destitución de alcaldes recientemente designados por Real orden de los partidos alistas y romanonistas para sustituirlos por miembros del reformismo.

Habrán variaciones

Aunque el Gobierno actualmente ha realizado ya el encasillado para varias provincias, se tiene como seguro que en vista de las continuas presiones de los elementos que lo integran, los encasillados sufrirán muchas variaciones.

EL TUNEL.—VINOS

Tinto y blanco, 7'50 ptas. arroba

Farmacia Causiño

PLAZA DE SAN ANDRÉS

TELÉFONO 365

Emerada elaboración. Surtido completo. Precios económicos.

La alta Comisaría Después de muchas vacilaciones, parece que el Gobierno se inclina a sustituir a Villanueva

(POR TELÉFONO)

13, 22'30 h.

Conferencia muy comentada

Según declaraciones que han hecho algunos ministros, se sabe que en el Consejo se ocuparon con gran detenimiento de la enfermedad del señor Villanueva y de la necesidad de nombrar un sustituto.

Por falta de tiempo no se ocuparon en absoluto del problema eléctrico.

Alhucemas y Alcalá Zamora conferencian

Durante todo el día en los círculos políticos y militares las conversaciones giraron sobre el problema de Marruecos.

También se comentó muchísimo la entrevista que esta tarde celebraron el presidente del Consejo de Ministros, marqués de Alhucemas, y el ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora.

Aunque éstos trataron de quitarle importancia y manifestaron que solamente se habían ocupado de asuntos de trámite, se sabe que en esta entrevista se ocuparon del problema que para el Gobierno representa la enfermedad del señor Villanueva y de la necesidad de nombrarle un sustituto.

A pesar de que el Gobierno tenía intención de que continuara el señor Villanueva aunque retrasara algo la toma de posesión de la alta Comisaría en vista de los informes facultativos de encontrarse Villanueva en un estado relativamente satisfactorio, tardará mucho tiempo en poderse poner al frente de la alta Comisaría.

Además, esta tardanza implica algunas dificultades y por esto y por la incertidumbre del presidente del Consejo para la designación del sustituto, difirió todo lo posible esta designación, pero en vista de las muchas dificultades que esta tardanza proporcionará al Gobierno, esta tarde se decidió a tratar este asunto con detenimiento con el señor Alcalá Zamora, para entre los dos buscar una solución satisfactoria.

¿Quién será?

Se han barajado muchos nombres para la designación de quien ha de ocupar la alta Comisaría en sustitución del señor Villanueva, pero el candidato que parece será designado, es un funcionario del Cuerpo Diplomático que ocupa un puesto muy importante fuera de España y que es un profundo conocedor del problema de Marruecos.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 13, 22'30 h.

Regreso del Rey

En el expreso de Andalucía regresó su majestad el Rey de «Moratalia».

Venia acompañado del ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, y del alto personal palatino.

A la estación acudieron a esperar al Monarca los señores Salvatella y duque de Almodóvar del Valle, ministros de Instrucción pública y Gobernación, respectivamente.

También acudieron las autoridades y numerosas representaciones.

Funerales

Su majestad la reina Victoria, acompañada de la infanta Isabel y de la duquesa de San Carlos, estuvo esta mañana en la iglesia de las Calatravas, donde oyó una misa que se dijo en sufragio de las damas del Roperó de Santa Victoria, fallecidas.

La importación de trigos

El Gobierno portugués ha publicado un decreto autorizando la importación de trigo extranjero en cantidad de 15 millones de kilos, por necesidades apremiantes del mercado nacional.

En cuanto éstos queden suplidos, se levantará la autorización.

La organización del partido social popular

El directorio del partido social popular ha convocado a los elementos que integran este partido a una reunión, que se celebrará el próximo martes, para proceder a la designación de las Juntas provinciales y municipales de Madrid.

Más adelante se procederá a la designación de las Juntas que han de existir en provincias.

El expediente de defraudación de alcoholes

En el Ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota que, en síntesis, dice:

Esta tarde se reunió la Junta Administrativa para dictaminar sobre el expediente incoado por defraudación en el impuesto sobre alcoholes.

La cantidad defraudada asciende a 685.210 pesetas.

La Junta se declaró incompetente, acordando pasar el asunto a los Tribunales de justicia.

El ministro de Hacienda ha dado órdenes concretas al abogado del Estado, que en esta cuestión interviene, para que esté atento a las decisiones que tomen los Tribunales.

El «Diario del Pueblo» nuevamente denunciado

El fiscal de su majestad denunció esta mañana el nuevo diario de las izquierdas, el *Diario del Pueblo*.

Esta denuncia está fundamentada en un artículo insertado, y en el que en términos violentos, se explica lo sucedido cuando apareció el primer número.

Consecuencia de esta denuncia presentada por el Ministerio público, la Policía procedió a la retirada de la edición.

El Congreso estudiantil

Se están ultimando los detalles para la celebración del Congreso de estudiantes.

Se ha designado un Comité de honor que lo integrarán su majestad el Rey, el ministro de Instrucción pública y otras autoridades.

Se han recibido numerosas adhesiones, entre ellas la del decano de Barcelona y rector de la Universidad de Sevilla.

Las sesiones empezarán el día 4 de este mes y durarán cuatro días.

Vuelca un autocamión

En las inmediaciones del cercano pueblo de Navalcarnero, marchaba un autocamión a bastante velocidad, cargado con bocoyes de vino.

El vehículo iba ocupado por varios individuos, y por efecto del fuerte aire, una ráfaga quitó la bufanda a uno de los viajeros, la cual fue a arrojarse en la cabeza del conductor del autocamión.

Dada la velocidad que llevaba el vehículo, el chófer no pudo frenar la marcha, perdiendo la dirección cuando dejó el volante al intentar quitarse la bufanda.

El automóvil se precipitó en una zanja, sufriendo grandes desperfectos y resultando gravísimamente heridos cuatro de sus ocupantes.

14, 1'30 h.

NOTICIAS DE BARCELONA

Dice Pestaña

El presidente de la Asociación de Estudiantes de la Acción Catalana, señor Pou, visitó en su domicilio al líder sindicalista Angel Pestaña.

Manifestó el señor Pou a los periodistas que había estado conferenciando con Pestaña acerca de las diferencias políticas de ambos con referencia al problema sindicalista.

En la entrevista se habló con bastante amplitud del problema nacionalista, y aunque Pestaña no es un convencido, desde luego ve con simpatía el movimiento que han iniciado los catalanistas, prometiendo al señor Pou que asistirá a la asamblea que celebrarán en breve los estudiantes.

También trataron de la revolución en Rusia, y Pestaña condena el comunismo, no siendo partidario de las teorías de los soviéticos, que con su torpeza han sumido a Rusia en el caos.

Los delitos sociales

La Confederación General de Trabajadores ha solicitado del Gobierno la absolución de los procesados con motivo de los delitos sociales y la revisión de las causas instruidas a tal fin.

Los obreros del Metro

Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la construcción del Metropolitano de esta capital.

Este conflicto ha producido un deplorable efecto entre los comerciantes de la rambla por donde han empezado a ejecutar las obras, pues las vallas ya han sido colocadas, con lo que se interrumpe en gran parte el tránsito en esta populosa vía.

EXTRANJERO

13, 22'30 h.

El presidente de la República
Lisboa.—El estado del presidente de la República portuguesa es satisfactorio. Se cree que dentro de varios días podrá dedicarse a los asuntos políticos.

Las deudas de los aliados

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica ha preguntado a los aliados si estaban dispuestos a pagar los empréstitos, de acuerdo con la ley que fué aprobada en el Congreso americano, y contraídas con los Estados Unidos.

Misteriosos incendios

Londres.—Comunican de Quebec que el convento del Buen Pastor, en San Jorge de Beauce, fué completamente destruido por un incendio, habiéndose averiguado que el siniestro ha sido producido por un sujeto misterioso.

Es el décimo edificio consumido por el fuego en el espacio de un año.

Incidente militar

Bucarest.—Una información oficial dice que un destacamento húngaro pasó la frontera por la región de Arad, retirándose después de cambiar algunos disparos con el puesto militar establecido en dicha región por el Gobierno rumano.

Accidente de aviación

Marsella.—En Attico, próximo a esta ciudad, ha ocurrido un accidente de aviación, en el que han perecido un capitán inglés y dos súbditos británicos.

Con este motivo las obras del Metropolitano se retrasarán bastante tiempo, con lo que se originan graves trastornos al vecindario.

La huelga de Catiella

El gobernador civil, señor Raventós, ha desistido de su viaje a Catiella con objeto de solucionar el conflicto planteado por los obreros textiles de aquella comarca.

Para dicho punto ha salido el delegado del Trabajo y el secretario de Gobierno civil, los cuales estudiarán con detención el origen del conflicto, comunicando sus impresiones al gobernador civil con objeto de proceder a la solución de la huelga que desde hace tiempo está planteada.

Fallo de desahucio

La Sala segunda de la Audiencia ha fallado el desahucio interpuesto por la esposa de don Pedro Milá contra el arrendatario de la plaza Monumental, dictándose la sentencia de lanzamiento del arrendatario.

Del atentado a Martínez Anido

Tan pronto como se reciba el expediente del juez vendrá a Barcelona el jefe superior de Policía, general Artigui, con objeto de que declare ante el juez que instruye la causa por el atentado frustrado contra el ex gobernador civil, señor Martínez Anido.

Un hombre muerto

En la estación de Aguilar de Segura un tren arrolló a un hombre, desmenuzándolo horriblemente.

Raventós, enfermo

El gobernador civil, señor Raventós, no recibió a los periodistas por hallarse en cama a consecuencia de un fuerte resaca.

Las elecciones en Cataluña

Los elementos de la Acción Catalana han designado al señor Rovira Virgili para candidato en las próximas elecciones.

El señor Rovira tendrá como única misión exponer en el Parlamento las aspiraciones de la Acción Catalana y hecho esto se abstendrá de intervenir en los debates que se planteen en la Cámara, salvo en los concernientes a sus ideales políticos, no interviniendo en otros asuntos más que en aquellos casos concretos y determinados y de acuerdo con las instrucciones que reciba.

Los dependientes de comercio

La Federación de Dependientes de Comercio e Industria de Barcelona ha publicado un manifiesto haciendo constar la neutralidad que ellos han mantenido en las huelgas planteadas, a fin de reivindicar sus derechos en la clase que representan.

Vista de una causa

En la Audiencia ha empezado a verse la causa que se sigue contra Juan Tallarot por asesinato al industrial señor Perpiñán, por negarse a entregarle el dinero que el procesado le exigía. La vista ha despertado gran sensación en Barcelona.

“SANTA ANA,” GRAN FERRETERIA
Extenso surtido en ferretería, drogas, cristal
::: plano, batería de cocina y persianas :::
JOAQUIN SAMA, 9 Y SANTA ANA, 1
BADAJOZ

COGNAC BLAZQUEZ
ANTOYARY
ESPECIALIDAD

De nuestro redactor en Alemania

La locura del Año Nuevo

Don Felipe García y García, honrado y prestigioso propietario de Villaseña, señor de cierta edad y de cierto peso—algo de panza, barba entre cana, mirada noble—se encuentra accidentalmente en Berlín a causa de una aventura industrial. Lo acompaña como amigo, paisano e intérprete, Alonso Hidalgo, soltero, flaco y todavía joven, que reside en Alemania hace tiempo. Noche del 31 de diciembre.

Alonso.—Aquí encontraremos billete. No es un local extraordinario, pero el ambiente es más alemán. Seremos los únicos extranjeros.

Don Felipe.—Sí, me interesa conocer lo de la tierra y no lo cosmopolita, que en todas partes es lo mismo.

Alonso.—No hemos llegado tarde como a los otros; aquí tiene su carta. Pasemos.

Son las once de la noche. El Palais X rebosa de gente; es un local formado de tres magníficos salones orlados de tribunas con mesas para las consumaciones. En cada uno un sexteto, que tocan alternativamente, sin que la música cese un instante. Mucha luz en dos de ellos; en el tercero una suave penumbra roja, propicia a los idios -sentados-. Árboles de Noel que salpican luces eléctricas pequeñas e intensas como luceros; guirnaladas, banderías y flores artificiales completan el exorno. Una inmensa algarabía.

Don Felipe.—¿Y decía usted...? ¡Si esto es magnífico! Así tuviéramos un local como éste en Villaseña.

Alonso.—La gente se divierte aquí en verdaderos palacios. Este local, con mármoles y dorados, es un centro de reunión de horteras, modistas y alguna que otra burguesita venida a menos. Hoy el público es algo más escogido porque la entrada es cara; sin embargo, no espere usted aquí encontrar ningún nuevo rico ni ningún nuevo pobre. Gente del barrio que se conoce y fraterniza alegremente. Estamos en una fiesta burguesa y honrada. Si se aburre usted nos vamos a otra parte.

Don Felipe.—No, estamos bien; mire en esta mesa: desde este sitio se domina todo. Usted es quien, por acompañarme, se aburrirá soberanamente; ya le dije que esta noche debía pasarla con sus amigos... y con sus amigas.

Alonso.—Entre mis amigos y mis amigas me hubiera fastidiado; estas fechas son fatales para el hombre lejano de su patria, se siente más extranjero que nunca, más triste que nunca; soy yo el que debe agradecerle su compañía.

Don Felipe.—¡Amabilidad! Usted... en plena juventud... ¡Si yo tuviera sus años!

Alonso.—Cuando usted era de mi edad estaba ya casado y, como esposo modelo, pasaba esta noche al lado de su señora y su chica.

Don Felipe.—Es verdad; yo me casé demasiado pronto, no las he corrido de soltero, no tuve tiempo, me casé a los veintitrés años, salido como quien dice de las faldas de mi madre para enredarme en las de mi mujer. No me arrepiento, porque Dios me dió la compañera soñada, pero de todos modos, creo que un par de años de libertad no me hubiesen estado mal.

Alonso.—Probablemente en esos dos años hubiesen naufragado todos sus principios morales. Yo he creído un error ese prejuicio tan de nuestra tierra de considerar beneficioso un noviciado tenerosco. ¡Correrla! Después de correr, se vuelve cansado, abatido, perdida la flor de la ilusión, que es en el hombre lo que la flor de la virginidad en la mujer. En España el hombre más joven se casa viejo o enfermo y entra en el matrimonio como en un Asilo o en un Sanatorio. Usted fué una excepción ann en su época, más noblemente romántica que la actual.

Don Felipe.—Cierto; yo me casé enamorado y he sido un hombre feliz. Es esta la primera vez que paso la Pascua y el Año Nuevo separado de mi mujer y mi hija... ¡Esa maldita maquinaria! Pero, en fin, la vida y los negocios lo mandan a uno. La suerte es haberlo a usted encontrado y no sentirme solo en esta Babilonia.

Alonso.—El camarero. ¿Le parece a usted que pidamos una botella de Champagne? Es un lujo barato, como todos los lujos de Berlín. Ya verá usted un Champagne alemán disfrazado de francés, como los perfumes, como todo lo bello de Francia. Este pueblo tan paradógico tiene la obsesión de París. Sin el espejismo de la marcha sobre París y el Arco del Triunfo la guerra no hubiera sido posible.

Don Felipe.—¡La guerra! ¿Quién dice que este pueblo es el pueblo de la derrota? Vea usted qué gentío, qué alegría, qué derroche de vino, qué modo de gastar miles y millones de marcos como si cada uno tuviera una rotativa que fabricara billetes y billetes.

Alonso.—Hay una sola rotativa que fabrica marcos para todos los alemanes y para todos los extranjeros ilusos. Pero, créame usted, los que se han quedado en cuadro con tanto marco son los infelices extranjeros. Aquí todos estábamos en el secreto.

Don Felipe.—¡Y aún maldicen a los extranjeros!

Alonso.—Sin los cuales, Alemania no puede vivir. Este malhumor pasará. Es un fenómeno que se repite hoy en todas las naciones, menos en España, donde todavía nos parece ver en todo extraño un ser superior y digno de homenaje.

Don Felipe.—Si; somos el pueblo más hospitalario y generoso del mundo. ¡Qué desengaño cuando se viaja; cuánto han fantaseado y mentido los pocos que antes se aventuraban por el extranjero!

Alonso.—Los dos grandes errores del español han sido el creerse superior a todos y el creerse inferior a todos. Hemos pasado de suponernos gigantes a considerarnos enanos; preferio la fanfarronería de los primeros a la timidez y la miseria espiritual de los segundos. Hoy todo es enano en la vida española que pudiéramos llamar oficial: la raza es la que no ha perdido su grandeza.

Don Felipe.—¡Ah, nuestra España! Todos somos ingratos con ella, todos somos renegados, pedantes en su exaltación o en su negación.

Alonso.—El Champagne...; bebamos por España, por nuestra España.

Don Felipe.—Con Champagne, no; suena a extranjero; pidamos Málaga o Jerez. A ver, vea usted la carta de vinos.

Alonso.—No, aquí no tienen vinos españoles...; digo, sí... Tarragona.

Don Felipe.—Tarragona no está ahora en España. Alonso. Ni este vino ni ningún vino español en Alemania ha pasado la frontera española: son vinos de laboratorio.

Don Felipe.—Es lo único que no nos discuten y que nos imitan, nuestros vinos.

Alonso.—Hay algo más indiscutible, nuestras mujeres. Mire usted, mire usted aquella desgraciada que se ha vestido de española, envolviéndose en un tapete viejo.

Don Felipe.—¡Qué adefesio! ¡Y qué sosería! Pero, a su modo, esta gente se divierte. Repare usted cómo bailan y brincan y gritan.

Alonso.—La alegría de los pueblos del Norte, la alegría rubia que es más infantil, más sana, más pura.

Don Felipe.—No me hablé usted de pureza. Lo que yo he visto en Berlín no podía imaginármelo.

Alonso.—Es que usted no puede hacerse a la idea de que una pareja se abraze y se bese, sin creer que ello sea un atentado al pudor y una ofensa a los que están presentes.

Don Felipe.—¡Ajo! Un beso entre una mujer y un hombre, creo yo que es lo mismo en todas partes.

Alonso.—No, señor; el tático consentimiento colectivo, la costumbre aleja la idea del pecado, de lo prohibido, convirtiéndolo lo que parecía nefando en un acto natural, sin importancia. En España, ¿quién se asusta del abrazo del baile?

Don Felipe.—Yo, que jamás he consentido que mi hija baile otra cosa que el rigodón o las sevillanas.

Alonso.—Pero reconocerá usted que sus escrúpulos de moral son, por lo menos, excepcionales.

Don Felipe.—Déjeme usted de sofismas. Lo que le digo es que Alemania está perdida, degenerada. Que le ha llegado la hora de perecer como Grecia, como Roma... ¡No podía figurármelo! Un pueblo tan serio. ¿Le conté a usted lo que me pasó con una rubia en Unter der Linden? Ya ve usted, a mis años y con mi aspecto. ¡Una porquería todo: Alemania, Francia, París, Berlín!

Alonso.—Madrid, Barcelona... Don Felipe.—Si quiere usted, también nuestras grandes ciudades. Es la ola de sensualismo que salpica de ciego y de lascivia la humanidad entera. Créame usted, el fin del mundo se acerca. Esto no puede continuar, no debe continuar. Dios nos abracará a todos, porque el mundo es una inmensa Pentápolis. ¿Ha leído usted la nueva Enciclopedia?

Alonso.—Lo mismo que usted dice, decía su abuelo, y su bisabuelo, y su tatarabuelo. Lo mismo se decía el año mil en plena Edad Media. Y lo mismo se repetirá el año dos mil. No, amigo mío; la corrupción sexual es de todos los tiempos, con algún que otro intervalo de lugar o de época. Es más; yo creo que cualquier tiempo pasado fué peor. Acaso hoy se peque con más sinceridad... Don Felipe.—Con más desvergüenza, querrá usted decir. Pero, en fin, no es este lugar propio de sermones. Usted sabe que no soy hombre ridículo ni intransigente, aunque sí de principios religiosos y morales. Lo que no podrá negarme es que el espectáculo de esta Alemania desenfadada, derrochadora y alegre después de una catástrofe sin par en la Historia, resulta cínico y repulsivo.

Alonso.—Tras de las grandes catástrofes vienen las grandes relajaciones morales. Pero no se engañe creyendo sintoma de descomposición esto que usted ve en Alemania. Al contrario, es la mayor prueba de vitalidad. Esta raza que ríe, que goza, que ama con glotonería, que come, bebe y trabaja con voracidad como si nada hubiera pasado, es una raza invencible. Esta sed de placer no es sino un exceso de salud, de alegría, el triunfo de la naturaleza que soñaba Nietzsche. ¿Ve usted cómo danzan, cómo gritan, cómo se besan y cómo beben sin tasa ni medida? Don Felipe.—Sí; veo la bacanal insensata.

Alonso.—No; en ello hay una ingenuidad que desconocen los pueblos latinos; más que malicia y sensualismo, hay en todo esto mucho de juego de chicos que salen de la escuela. Nadie sino nosotros se acuerda de la ruina de Alemania, de la guerra, de la espada de Damocles de Francia, de tanta miseria callada en tanto hogar de la clase media. Somos nosotros los tristes, los hombres de conciencia y de corazón; quién sabe si, por ello, los hombres de un pueblo en decadencia.

Son las doce. Un momento se apagan las luces, todas las luces. Dos minutos de oscuridad ruidosa a los que sigue una iluminación fantástica. Guirnaladas de bombillas de colores se enlazan en el techo y a lo largo de los muros. En la plataforma del sexteto una niña vestida de ángel, rubia y lindísima, esparce palomas blancas y flores. De las tribunas se arrojan serpentinillas y por todas partes se alzan brazos con luces de bengala. La orquesta entona el Deutschland über alle, que todo el mundo canta de pie, a compás, con solemne emoción. Don Felipe y Alonso se han encontrado, sin saber cómo, emparejados con dos muchachas que los envuelven entre abrazos, risas y besos.

Don Felipe.—¡Vámonos, Alonso! ¡Qué poca dignidad!... ¿Ha visto usted?... a mis años... ¡qué mujeres estas!... son lobas.

Pero no tiene tiempo de seguir protestando. Ahora se forma un cortejo pintoresco mientras se disparan cohetes y los músicos rompen en marcha, que cantan todos. Todos menos don Felipe y Alonso que, no obstante, siguen al cortejo agarrados al brazo de su pareja.

Las dos de la madrugada. Sobre la mesa de nuestros paisanos, seis botellas de Tarragona semiocías. Don Felipe.—¡Viva España! ¡Viva Tarragona! ¡Deutschland über, ole! ¡Ole las alemanas castizas! (Cantando.) El mantón de la China, ná, China, ná... **

Primero de enero. La una de la tarde. En el comedor de un gran hotel; almorzando. Don Felipe.—Sí, señor, he confesado y comulgado y me he bañado. Limpio de cuerpo y de alma, he podido escribir a mi mujer. Pero... Alonso... ya sabes, ya sabe usted, que lo de anoche quede entre nosotros; ha sido la única calaverada de mi vida, mi sola infidelidad de casa. ¡Ah, Berlín, Berlín!

ARTURO GAZUL.

Berlín 3 de enero 1922.

Grandes Almacenes de Maderas y Serrerías Mecánicas
DE
MANUEL VIEIRA DA CRUZ
CASA FUNDADA EN 1888
Maderas preparadas a medida para toda clase de envases; pa os redondos y vigas para construcción; en clase de monte y riadas; tablas de diferentes dimensiones para obra de carpintería; y rollizos y costeros para entibación de minas. Esta casa, por disponer de material ferroviario de su propiedad, sirve con la mayor rapidez todos sus pedidos. Para más detalles y precios, diríjanse directamente al domicilio en PRAIA DO RIBATEJO (PORTUGAL)

EL SOTANO
DOCTOR LOBATO, 9
Venta de tocino y embutidos del país
Tocino fresco, kilo 2'70 pesetas
Morcilla fresca, idem 4'25 "
Longaniza idem 3'25 "
Chorizo, idem 6'50 "
S. Ichiha, idem 6'00 "
MATANZAS, DIARIA
P. Gómez Muñoz
DENTISTA
ECHEGARAY, 7, PRAL.—BADAJÓZ

LA SEÑORA
Doña Justa Rey Fradique
VIUDA DE CHAVEZ RUBIO
FALLECIÓ EN VILLANUEVA DEL FRESNO
EL 9 DE ENERO DE 1923, A LOS 74 AÑOS
DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
D. E. P.
Sus desconsolados hijos don Félix, don Alfonso y doña Ramona Chávez Rey; hijos políticos doña María Guarino, doña Josefa Alvarez y don Rafael Chávez; nietos y demás parientes,
Al participarles tan irreparable pérdida, ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, por lo que vivirán agradecidos.

GRANJA DE TORREHERMOSO

Galantemente invitados por la señora doña María Manuela Aranda de Plaza, tuvimos el gusto de asistir en la noche del día 2 del actual a una reunión de confianza que se celebró en su elegante morada de la calle del Valle.

El hecho de que su preciosa hija Purita fuese la reina de la fiesta en los pasados Juegos florales, era motivo más que suficiente para que sus padres creyeran a deber invitar a sus amistades, así como al Jurado y comisión organizadora de las fiestas, a esta reunión que había de servir de solaz y esparcimiento a todo el elemento joven.

Allí encontró el cronista, a su llegada, todo lo más florido que tiene hoy la Granja en su envidiado jardín femenino, y de la misma manera, en el masculino encontramos lo más representativo que hay en nuestra juventud actual.

Nos complació sobremedura y de ello hemos de hacer especial mención, que el tacto y la fineza de la señora de Plaza hiciera congregarse allí, en amigable consorcio, a todo lo que podría hacer la estancia agradable, ya que la juventud científica le prestó su cultura, la literaria le dió su ingenio y la adinerada comunicó todo el esplendor que era necesario.

Debido a un reciente luto de la señora de la casa, no se hizo música; pero como donde hay juventud no puede haber más que alegría, la reunión se deslizó en un ambiente de franca cordialidad y armonía, no sabiendo el que estas líneas escribe lo que debía admirar más, si la belleza y el ingenio de los concurrentes o la amabilidad de los dueños de la casa, que estuvieron incansables en las atenciones que guardaban para todos.

No debemos olvidar un magnífico buffet instalado en una habitación contigua al salón, servido por el Circolo de Recreo y que nada dejó que desear a los paladares más delicados. En él se hizo derroche de manzanilla y otros licores, entre ellos el famoso Piper-mint, el cual, con su delicado gusto mentolino y su maravilloso color de esmeralda, hizo las delicias de más de uno de los distinguidos asistentes; y no digamos nada de los dulces y pastas finas, que hicieron gran honor a la Confitería Española, que fué la encargada de surtirlos.

Y de esta manera transcurrió la reunión, entre discretos de unos y de otros, haciéndose notar también por sus oportunidades nuestro imitable don Paco, que, aunque ya casado, para estos menesteres siempre es el mismo.

Entre los concurrentes del sexo fuerte vimos a Francisco, Enrique y Vicente Merino, Manolo Yórique, Carlos Vizuela, Luis Martínez, Gabriel Moreno, Manuel, Juan y Ramón Plaza, Pepe Sampelayo, Antonio Esquilache, Pedro Ruiz, Felipe de la Gala y Manuel Alvarez Murillo, y de ellas recordamos a Carmen Merino, Aurea Altamira, Angelina, Lucrecia y Cristeta Rojas, Lola Cano, Purita e Inocencia Plaza, Ana y Benilde Cantón, Estrella Atalaya, Mariguita Cantón, Fidela Chamorro y Leocadia Moreno.

Tan agradable reunión terminó a las altas horas de la madrugada, y aunque el luto de que ya hicimos mención impidió a la gente joven bailar y cantar, como eran sus deseos, ello no impidió que al iniciarse la retirada a los respectivos domicilios entre recomendaciones de los papás contra el resfriado, despedidas cariñosas y juramentos de amor, se oyera en el silencio nocturno esta copia que el viento parecía traer desde lejos, bajo la inmensa cúpula de la noche, en cuyo oscuro azul parpadeaban las estrellas como si se llamasen unas a otras con guiños de pasión:

El retiro obrero obligatorio

Cobro, a domicilio, de las cuotas

Atendiendo a los deseos de algunos patronos, la Caja extremeña de Previsión social ha establecido el cobro de las cuotas a domicilio para los patronos que expresamente soliciten este servicio y acepten las condiciones bajo las cuales se efectuará, y de las cuales la fundamental es el pago de un premio de cobranza del 2 por 100, y que será, como minimum, de 15 céntimos.

El encargado de la recaudación llevará impresos de todas clases, para que el patrono pueda extender, bajo la dirección del cobrador, padrones de afiliación y partes de altas y bajas sin recargo alguno por este servicio.

Cuando alguna entidad patronal, o sus obreros, paguen cuotas periódicas voluntarias para el régimen de mejoras, se les cobrarán éstas a domicilio, sin cargarle premio de cobranza, gratuitamente, si el pago lo hiciesen a la vez que el de la cuota obligatoria.

En la Caja se facilitarán los impresos en que se ha de solicitar este servicio, implantado a instancia y de acuerdo con algunos patronos de Cáceres.

De momento, el servicio sólo queda limitado en Cáceres para los patronos que domicilien el pago en el casco de esta población o en la barriada de Cánovas y de la estación del ferrocarril, habiendo el propósito de ir poniendo el cobro a domicilio en las demás ciudades y pueblos en que la Caja tenga representación, en cuanto un número suficiente de patronos lo pida y sea posible establecer este servicio.

DE SOCIEDAD

Viajeros
Acompañado de su madre doña María Josefa Torres y de la señorita Teresa Torres, ha llegado don Francisco Morán Torres, estudiante.
—Llegó de Madrid don Ignacio González, del comercio.
—De Don Benito, el propietario don Baldomero Díaz.
—Ha salido para Sevilla don José López Ruiz, estudiante de Medicina.
—Ha llegado de Almadralejo don Andrés Sabido, propietario.
—De Sevilla don Francisco Holgado, del comercio.
—Salíó para Madrid don Antonio Juan Silva López, estudiante.
—Llegó de Sevilla don Antonio Matador, del comercio.
—De Utrera (Sevilla) don Sebastián García Pascual, propietario.
—Procedente de Barcarrota tuvimos el gusto de saludar a don Loreto Muñoz, secretario de aquel Ayuntamiento.
—Se encuentra en esta capital el ingeniero director de los servicios de la Asociación General de Ganaderos, señor Díaz Muñoz.
—Salíó para Olivenza, el profesor veterinario don Bartolomé Caballer.

Petición de mano
Ha sido pedida la mano de la señorita Esperanza Terrón de la Cámara para el industrial de esta plaza don Antonio González Vadillo.
El enlace matrimonial se verificará en breve.

Enfermos
Se encuentra enferma la bella señorita Josefina Santacruz.
—También se encuentra ligeramente enfermo don Enrique Musiera, interventor de esta Delegación de Hacienda.

Instrucción pública

Sección administrativa de Primera enseñanza
Asuntos despachados:
A la Sección administrativa de Sevilla se remite certificado de antecedentes profesionales de doña Isabel Salinero de los Santos.
Al alcalde de Montemolín se remite credencial de maestra en propiedad de Cabeza Ladrillo (Cáceres) para su entrega a doña Catalina Barceló.
Al jefe de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Ciudad Real, se manifiesta no existir documentos en el expediente personal de doña Tomasa García.
Al alcalde de Orellana la Sierra se devuelve expediente de la maestra doña Isabel Segundo para que subsane los defectos de que adolece.

José Jiménez García
AGENCIA DE TRANSPORTES AL FERROCARRIL
Arias Montano, 9, pral. Teléfono 420

Resas de gallinas
Castellana negra
Andaluz azul.
Prat leonada.
Leghorn blanca
Wyandotte dorada.
Faverolles asalmonada.

Nuestra Señora de la Piedad
PARQUE AVICOLA
FELIPE CHECA, NÚMERO 52.-BADAJÓZ
Huevos para incubar; venta de pollos y aves seleccionadas a precios económicos.
Para pedidos, dirigirse a Ernesto López Sánchez, Santa Lucía, 8, o Paulino Travado Díaz, Ramón Albarrán, 2^o. Badajoz.

Razas de gallinas
Plymuth-Rok barrada
Rhode Island roja.
Orpington blanca.
Orpington negra.
Orpington leonada.
Houdan.

Cerrajería y taller mecánico
DE
Antonio Gutiérrez
ESPECIALIDAD EN NORIAS
PARQUE, NÚMS. 10 Y 11

OTTO REINHARDT
Apartado 99 — Sevilla — Teléfono 228
Maquinaria y material eléctrico
Especialidad en instalaciones completas de Centrales eléctricas, redes de pueblos y líneas de alta tensión.—Reparaciones.—Motores a gas marca KOERTING.—Grandes almacenes.—Pidanse presupuestos.

PAULINO DONCEL
FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS -- MATERIALES DE CONSTRUCCION Y ARTICULOS DE SANEAMIENTO
Calle Cardero, número 1.-MERIDA
Por el trastorno ocasionado con motivo de la guerra europea, nos vimos privados durante varios años, todos los fabricantes de mosaicos españoles, de los cementos que veníamos empleando en la fabricación, con grave perjuicio en el resultado de nuestros productos.
Ovbiadas ya hace algún tiempo las dificultades que nos privaban de aquellas primeras materias, esta Casa (sin reparar en sacrificios pecuniarios) hace tiempo viene utilizando en la fabricación de sus losetas simplemente los cementos marca «LAFARGE», de Marsella, que es la garantía absoluta para que los mosaicos sean de un resultado excelente y puedan garantizarse en la forma que el cliente estime conveniente.
Al tener la satisfacción de dar a conocer lo que antecede a su respetable clientela, también tiene el gusto de ofrecerle un gran surtido en artículos para cuartos de baño y fijos para agua, desde la clase más modesta hasta la más artística y lujosa.

OBRAS PUBLICAS

Se concede permiso para conducir vehiculos con motor mecanico de la tercera y cuarta categoria a los señores que a continuacion se expresan: Don Juan Gomez Gutierrez, vecino de Almendralejo; don Federico Pla Alvarez, de Badajoz; y don Jose Ramon Rodriguez, de Almendral.

Se ha inscrito en el registro de esta provincia un camion automovil de ia propiedad de don Antonio Sayago, vecino de Monesterio, para dedicarlo al servicio publico de viajeros que los señores Rodas y Guerrero, vecinos de Llerena, desean establecer desde la estacion de Usagre-Bienvenida a Monesterio, pasando por Fuente de Cantos.

Han sido multados con 50 pesetas por el Gobierno civil de esta provincia los señores Rodas y Guerrero, vecinos de Llerena, en virtud de la denuncia presentada por don Julio Criado Fernandez, de Fuente de Cantos, por el motivo de tener establecido un servicio publico desde esta ultima poblacion a la estacion de Usagre-Bienvenida sin la autorizacion correspondiente.

Se remite al representante en la capital de don Andres Aguilar Molina, vecino de Campanario, presupuesto de los gastos que han de ocasionar las operaciones para la confrontacion e informe del proyecto que dicho señor tiene presentado, en solicitud de la necesaria autorizacion para establecer en dicha villa una central electrica y red de distribucion del fluido con destino al servicio de alumbrado publico y particular, fuerza motriz y en general cualquiera de sus muchas aplicaciones.

Igualmente se remite a don Felix Gonzalez Caballero presupuesto de los gastos que ocasionaran las operaciones con motivo del reconocimiento y recepcion, si procede, de las obras ejecutadas por dicho señor para el aprovechamiento de 15.000 litros de agua del rio Guadiana, en termino municipal de Don Benito, y cuya concecion le fué otorgada por real orden de 12 de noviembre ultimo.

Se remite al Ministerio de Fomento, por conducto de la Direccion general de Obras Publicas, informado favorablemente, el proyecto presentado por la Sociedad Minera y Metalurgica de Penarroya, para cruzar las vias de la estacion de Fuente del Arco con tuberia de conduccion de agua, procedente de manantiales adquiridos recientemente por la Sociedad.

Vinos de «La Corchuela», del termino de Badajoz, se venden en la bodega de la barriada de la Estacion a 8 pesetas la arroba, y precios especiales para cantidad.

Información militar

Instancia Se remite al Consejo Supremo instancia de Petra Orrego, que solicita pensión.

Ingreso en la Escuela Militar En la Escuela Militar de Badajoz se concedió ingreso al recluta Juan Acedo Cuevas.

Acuse de recibo Se acusa recibo de su carta de pago de 1.000 pesetas a Antonio Pesini Cuevas, y de la de 500 a Juan Rodriguez Garcia y Antonio Sanchez.

Presentaciones Se presentaron a cumplimentar al Gobernador militar de la plaza los señores siguientes: Capitán de Infanteria don Agustin Velarde, de la Zona número 5, con permiso, de Madrid y Castuera.

Coronel de Caballeria don Amadeo Pérez, en situacion de reserva, despedida para Valladolid. Capitán de Intendencia don Enrique Martin Hernandez, en situacion de reemplazo, despedida para Don Benito.

Alférez de Intendencia don Luis Rodriguez Sartú, procedente de Avila, presentacion. Comandante de Intendencia don Pedro Morente Porras, jefe de Transportes de Málaga, presentacion.

Comandante de la Guardia civil don Julio Alvarez Esteban, segundo jefe de Valladolid, presentacion. Capitán de la Guardia civil don Guillermo Hofdel, del primer tercio de Caballeria (Madrid), presentacion.

Servicio para hoy Parada, Castilla. Jefe de día, señor teniente coronel de Villarobledo, don Juan Ruiz.

Imaginaria, otro de Castilla, don Rafael Martin. Hospital y provisiones, sexto capitán del mismo.

Se arriendan desde el próximo San Miguel las dehesas «Cedeño de Orduña, y «Retana», a nueve kilómetros de esta capital, a pasto, labor y fruto de bellota. Para tratar, Ramón Albarrán, número 5.

La Mezquita MONTESINO, 13 Vinos selectos de la cosecha de don Benito Rincón Jiménez. Elaboración especial y esmerada.

Valdepeñas legítimos, a 0'70 litro. Vinos de las mejores marcas a precios reducidos.

Ibérica de Contratación y Publicidad, S. A.

MADRID ANUNCIOS EN LAS CAJAS DE CERILLAS

Table with columns for 'Caja número', 'Tarifa de precios que regirá desde 1.º de enero de 1923', and 'Descuentos'. Includes rates for various box numbers and discount percentages for different volume orders.

Representante en la provincia de Badajoz: José Gutiérrez Bustamante

NECROLOGIA

Ha fallecido en Villanueva del Fresno, el día 9 del mes actual, la virtuosa señora doña Justa Rey Fradique. Con tan sensible desgracia hacemos expresion de nuestro sentido pésame a su distinguida familia, y especialmente a sus hijos don Félix, don Alfonso y doña Ramona Chávez Rey.

En Solana de los Barros se verificó el sepelio de la bondadosa señora doña Javiera Barrera, acudiendo a rendirle el último tributo todas las clases sociales de este pueblo.

A su familia, y con especialidad a su esposo don Manuel Bote Ortiz, deseamos resignación para poder soportar tan irreparable pérdida, haciéndole expresion de nuestro sincero pesar.

EL PASO BENEGAS, 16 ALMACEN DE VINOS Vinos blanco y tinto, a 7'25 pesetas arroba y a 0'50 litro.

Bolsa de Madrid (POR TELEFONO) 15, 22'50 h.

Table of stock market data for Madrid, including 'Fondos públicos' (Perpetua exterior, interior, Amortizable) and 'Cédulas Hipotecarias' (Banco Hipt. España, C. minera de Río Tinto, Sociedad minera Peñarroya).

Motor a gas pobre magnifico, nuevo, de 8/10 H-P., marca «Otto Deutz», con fabrica de gas completa y una bomba para el agua de refrigeración, con depósito de CHAPA. Se vende en el GARAGE PLAZA.

Pedid FINO BETIS JEREZ

TAURINAS

Hemos recibido un artistico cromo almanaque, en el que figura el valiente matador de toros madrileño Antonio Márquez vistiendo el uniforme de soldado de ingenieros, Cuerpo en el que se tiró en Africa toda la pasada temporada, y además, varias instantáneas de faenas de dicho diestro, formando un conjunto bonito y de novedad. Agradecemos la atención, y deseamos muchos éxitos en la presente temporada al simpático Antonio.

La Asociación de Empresarios de Toros, es un hecho. Allí donde no existen empresas fijas, se acordó, en la última reunion, que pudiesen ser socios las sociedades o dueños de las plazas respectivas, haciendo un depósito de 25.000 pesetas para responder al cumplimiento de los acuerdos que se tomen por la nueva Asociación.

Las empresas de las plazas francesas, que ya estaban asociadas, han ingresado en la de España, para lo cual han enviado ya el depósito correspondiente; por cierto que el primer contrato en firme después de estos acuerdos ha sido el del diestro Chicuelo para la plaza de Nimes (Francia), el 20 de mayo.

No comprar envases para elaborar y conservar vinos, aceites, etc., sin consultar antes con esta casa, la que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. Se construyen cristalizados y empaquetados, garantizando sus buenos resultados por dos o cuatro años, según lo exija el cliente.

Fabrica de finas de cemento armado MIGUEL BORDALLO ALMENDRALEJO



Matadero

En el día de ayer, y para los señores que se citan, se sacrificó lo siguiente: Fernando Alfonso, una ternera, que dió un peso de 102 kilos; José Anselmo, un añojo, 205; Ramón Gutiérrez, un buey, 242; Francisco Alfonso, un buey, 289; Pedro Cortés, un añojo, 132; Mariano Anselmo, un chivo, 12; Francisco Alfonso, seis cabras, un chivo y un borrego, 116; Pedro Cortés, dos cabras, un borro y dos chivos, 51; varios señores, 40 cerdos. Total, 3.824 kilos.

Dr. P. Piquero OCULISTA MEDICO MILITAR Rambla, número 26.—MERIDA

FRUMENTARIAS

En el día de ayer entraron en la capital las siguientes especies: Harinas, 4.000 kilos; vinos, 142 arrobas; naranjas, 150 kilos; limones, 10 idem; trigo, 20 fanegas.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

SESION MUNICIPAL

Asistentes En la tarde de ayer se reunió en segunda citación el Cabildo municipal. El alcalde, señor Trujillo, declaró abierta la sesión a las seis de la tarde. Al acto asistieron los concejales señores Rabanal, Villalón, Alvarez, Cezezo, Castellano, Serrano, Doncel, Izquierdo, García Márquez, Medina, Jaramillo, Fernández, Rodríguez Machín, Vázquez y Durán.

El acta es aprobada Por el secretario (señor López Moreno), se procede a la lectura del acta de la sesión anterior, que se aprueba sin enmiendas ni discusion alguna.

ORDEN DEL DIA Informes de la Comisión Acto seguido se entra en el orden del día, aprobando en primer término los informes, favorables, de la Comisión de Fomento sobre instancias en permiso de obras de Agapito Pérez, Pedro González y Ernesto Guzmán.

Urbanización de la estación Se da a conocer a la Corporación el informe emitido por la Comisión de Fomento sobre un proyecto de urbanización del terreno de la barriada de la Estación. La Comisión, en este informe, muéstrase conforme, en parte, con el plano presentado, haciendo constar la falta, en él, de urbanización de la parte del Gurugú, creyendo necesaria la formación de otro proyecto, ampliatorio del ahora presentado.

El señor Vázquez: «Cuándo se ha hecho la declaración de considerar urbanizables los terrenos comprendidos desde la cabeza del puente al Gurugú?» El señor Medina hace la historia de la formación de este plano, que se hizo a instancia suya, y sólo porque así, de este modo, se podían conceder las autorizaciones pedidas para edificación, y que éstas, ajustándose a un plano, no sean el día de mañana obstáculo para la urbanización.

El señor Vázquez dice que tiene algunas dudas, por la forma en que este asunto se lleva, de si se trata de un ensanche de población o de la formación de un núcleo de población independiente. Si es lo primero, se necesita un más detenido estudio y, además, seguir los procedimientos especiales que en la ley de ensanche se preceptúa.

Desde luego, lo que hay que evitar a todo trance, continúa el orador, si aquello se ha de urbanizar, es que esos terrenos, que fueron adquiridos a precios de terrenos de labor, sufran un aumento de un mil por ciento al enajenarlo los propietarios como solares, y esto es una enormidad a la que el Ayuntamiento debe oponerse y para ello se debe llegar hasta la expropiación forzosa por causa de utilidad pública, si necesario fuera.

El señor Medina rectifica. Interviene el señor Serrano, que cree corresponde esta cuestión a la Comisión de Hacienda. El señor Vázquez rectifica, mostrándose partidario de la expropiación de estos terrenos, por el precio que lo adquirieron los actuales propietarios. Rectifica nuevamente el señor Medina.

El señor Rodríguez Machín anuncia que no votará la aprobación del proyecto. Hay dos caminos a seguir—continúa—: o la aplicación de la legislación sobre casas baratas, o la expropiación de estos terrenos y luego venderlos el Ayuntamiento, mostrándose partidario de la primera de las soluciones.

Por las condiciones económicas del Ayuntamiento, termina el orador, no se puede profundizar en este asunto. Interviene nuevamente el señor Vázquez, diciendo que hay que opinar sobre una base firme. El Ayuntamiento hasta ahora no tiene declarado nada sobre esto. Hay que empezar por la declaración de la zona urbanizable, y esto necesita un detenido estudio y sin él nada puede resolverse.

Se acuerda pase el proyecto a las Comisiones de Hacienda y Gobernación para su estudio. Otros asuntos Se aprueba el estado de ingresos y pagos del pasado mes de diciembre. Pasa a informe de la Comisión de Fomento una instancia para construir un kiosco en la plaza de la Soledad, de José Alvarez Salas.

Se da lectura a una moción del delegado regio de Primera enseñanza dando cuenta del ofrecimiento hecho para local escuela de la casa número 3, bis, de la calle Costanilla, pagando por dos salones del piso principal 30 pesetas mensuales, y 20 por cuatro habitaciones del piso bajo, o su cesión por 25.000.

Después de viva y prolongada discusion, se acuerda pase a la Comisión de Instrucción para que ésta emita su informe. Conocido un oficio de la Direccion general de Prisiones, relacionado con la cesión del edificio de la Cárcel del partido, se acuerda, a propuesta del señor Durán, comunicar al director general que el Ayuntamiento no cede el edificio al Estado.

Se acuerda, asimismo, traer a la próxima sesión antecedentes sobre la propiedad del Ayuntamiento del edificio donde está instalada la Audiencia. Ruegos y preguntas A propuesta del señor Serrano, el Alcalde manifiesta que no tiene nuevas noticias del Ministerio de Fomento sobre la carretera de circunvalación.

El señor Serrano hace dos ruegos más, uno pidiendo a la Alcaldía se traiga a la próxima sesión la escritura sobre un censo, y otro relacionado con la instalación de las oficinas del arbitrio de pesas y medidas del Colodrazgo. El señor Durán pide al Alcalde se den órdenes a los guardas rurales para que eviten que en la carretera del Cementerio se extraiga tierra del borde del camino, que dificulta el tránsito de carruajes.

El señor Alvarez da cuenta de que en un trozo de la calle Santa Lucía hay profundos baches. Pide que esto se solucione y que continúe el arreglo del empedrado desde el final del trozo asfaltado hasta el campo de la Cruz. Acto seguido levantó el presidente la sesión, siendo las siete y cuarto de la tarde.

Garage Alves.-Mérida

Alquiler de automóviles. Servicio permanente por chauffeurs examinados. Reparaciones por personal técnico. Toda clase de accesorios. Automóviles «CHIRIBIRI», de cinco asientos; 12 H-P, los más perfeccionados y económicos. CALLE ALFONSO IX (frente al cuartel de Artillería), TELÉFONOS: número 187, garage, y número 45, escritorio.

MERIDA

SERGIO PANINE NOVELA POR JORGE OHNET

sin pesares, porque te conozco y sé que si tuvieras alguna pena no me la dirías. Después de un momento de silencio dijo Micaela visiblemente contrariada: «¿Qué penas puedo tener? La madre, al oírlo, perdió la paciencia, y dando rienda suelta a su rencor, sin contemplación ninguna para Micaela contestó: —Las que te cause tu marido. Levántate de repente Micaela. —¡Madre!—dijo. Pero la madre no se podía contener ya, y con áspero acento continuó: —¡Ah! Ese caballero se ha portado conmigo de la mejor manera para que no tenga en él confianza alguna. Después de jurarme no separarte nunca de mí, te trae aquí, sabiendo que los negocios me obligan a permanecer en París. —Eres injusta,—replicó vivamente Micaela,—porque sabes que los médicos son quienes han ordenado que venga a Niza. —Los médicos mandan lo que se quiere que manden,—replicó con animación la señora Desvarennes moviendo desdenosamente la cabeza. Tu marido ha dicho a nuestro buen doctor Rigaud: «¿Parece a usted que sentirá bien a mi esposa pasar una temporada en el Mediodía?». El médico contestó: «Si no le sentía bien, tampoco le sentará mal. En tal caso, añádele tu marido, tome usted una cuartilla de papel y escriba una prescripción facultativa. Ya sabe usted... Es para mi suegra, a quien no agradecerá el viaje. Aparté Micaela dudando que fuese cierto lo que oía. —El doctor me lo ha referido, añadió la madre,—cuando fui a quejarme a él. No tenía yo gran confianza en la medicina, pero desde ahora... Conociendo Micaela que estaba en mal terreno, quiso, como otras veces, calmar a su terrible madre. —Vamos, mamá, ¿no te acostumarás nunca a tu papel? ¿Has de ser siempre celosa? Ya sabes que todas las mujeres abandonan a sus madres para seguir a sus maridos, porque así es la ley de la naturaleza. Tú también, acuérdate, séguisite a mi padre, a pesar de las lágrimas que tu madre derramará. —¿Acaso me quería mi madre como yo te amo?—exclamó impetuosamente la señora Desvarennes.—Criada entre privaciones, no teníamos tiempo para amarnos de este modo; era preciso trabajar. La felicidad de mimar a sus hijos es privilegio de los ricos. Tú te has criado entre plumas y seda, cuidándote con el mayor esmero durante veinte años, y ha bastado, ingrata, la presencia de un hombre a quien apenas has conocido seis meses, para que todo lo olvides. —Nada he olvidado,—contestó Micaela conmovida por tan apasionado cariño, y en su corazón tienes siempre el mismo puesto. La madre miró melancólicamente a su hija. —¡Ese puesto no es el primero! Esta exclamación de egoísmo hizo sonreír a Micaela. —Te conozco, tirava,—dijo.—Preciso es que te domines; contentate con que seas igual. Recuerda que tomaste la delantera y que hace veinte años que te amo, mientras que él tiene que recobrar el tiempo perdido. No compres mi amor al esposo con el afecto que te tengo. Sé buena, y en vez de poner mala cara a mi marido, procura amarlo. ¡Qué feliz sería viéndolos unidos y sin prevenciones, y pudiendo fundir en uno solo el amor que es profesal. —¡Ah, zalameral! ¿Qué cariñosa y buena eres cuando quieres serlo, y qué feliz es Sergio por tener tal esposa! Siempre sucede así. Esos hombres son los más afortunados. —¡Todavía!—dijo Micaela poniéndose seria;—vamos, mamá, no me hagas creer que has venido de París para hablarme mal de mi marido. La señora Desvarennes recobró su aspecto grave. —No,—dijo,—he venido para defenderte. Y al ver el gesto de sorpresa de Micaela, añadió: —Ya es tiempo de que hables; estás formalmente amenazada.

—¿En mi amor?—preguntó la joven con alterada voz. —No; en tu fortuna. Micaela se echó a reír. —Si no es más que eso...—dijo. Esta indiferencia hizo saltar a la madre. —Tú no sabes lo que dices. Al paso que va tu marido, antes de seis meses no queda un céntimo de tu dote. —¿Qué importa?—contestó alegre la Princesa.—Tú nos darás otra. Con el aspecto de frialdad que tomaba al tratar los grandes negocios, replicó la madre: —¡Bah, bah, bah! ¡Imaginas que mi caja no tiene fondo? Te he dado al casarte cuatro millones de pesetas, representados por un millón quinientos mil pesetas en valores excelentes, una casa en la calle de Rivoli, y ochocientos mil pesetas que prudentemente he conservado en mi poder, abonándoles los intereses. El millón y quinientos mil pesetas está ya tan lejos, que se le ha perdido de vista, y mi nota lo me ha advertido que la casa de la calle de Rivoli ha sido vendida sin que el importe sea empleado en otra cosa. Hablaba la señora Desvarennes con la temible sencillez que la hacía tan fuerte. Detúvose un momento, y mirando con fijeza a Micaela: —¿Sabías esto, hija mía?—preguntó. Profundamente turbada la Princesa, porque esta vez no se discutía asunto de sentimiento, sino hechos materiales terriblemente precisos, respondió en voz baja: —No, mamá. —¡Es posible!—exclamó la madre.—Nada de eso ha debido hacerse sin tu firma. —La he dado,—murmuró Micaela, que no me satisfago con lo que acabas de referirme. ¡Una lágrima y un besol! ¡Qué diablo! no es compensación del dinero de tu dote. Con nuevo esfuerzo repitió Micaela el asalto a aquel sublevado corazón. —Vamos, mamá, déjame ser feliz. —Se puede ser feliz sin hacer locuras. Para nada necesitas los caballos de carrera. —¡Pero si ha elegido tan bonitos colores!—interrumpió Micaela sonriendo;—chaqueta gris-perla y gorra encarnada. Es precioso. —¿De veras? Veo que cualquier cosa te satisface,—replicó la madre animándose.—¿Y el círculo? ¿Y el juego? ¿Qué me dices de eso? Pallidó Micaela, y demostrando una contrariedad que dolió a su madre, contestó: —No creo que algunas apuestas de juego deban aborrotar tanto. Este sistema de defender en todo a Sergio exasperó a la señora Desvarennes. —Quita allá,—continuó incomodada;—sé lo que me digo. Casi todas las noches te deja sola para pasarlás con camaradas que viven con la baraja en las manos. ¿Quieres, hija mía, que te proponisque lo que ha de ser tu marido? Empezó jugando a las cartas, continuó apostando a los caballos, y acabará por hacer tumbantadas. —¡Mamá!—exclamó Micaela ofendida. —Y tu dinero será el que pague sus diversiones; pero afortunadamente estoy aquí para hacer que tu casa entre en orden, y te prometo sujetar tan bien a tu marido, que en adelante andará derecho. Irguióse Micaela frente a su madre

que no me satisfago con lo que acabas de referirme. ¡Una lágrima y un besol! ¡Qué diablo! no es compensación del dinero de tu dote. Con nuevo esfuerzo repitió Micaela el asalto a aquel sublevado corazón. —Vamos, mamá, déjame ser feliz. —Se puede ser feliz sin hacer locuras. Para nada necesitas los caballos de carrera. —¡Pero si ha elegido tan bonitos colores!—interrumpió Micaela sonriendo;—chaqueta gris-perla y gorra encarnada. Es precioso. —¿De veras? Veo que cualquier cosa te satisface,—replicó la madre animándose.—¿Y el círculo? ¿Y el juego? ¿Qué me dices de eso? Pallidó Micaela, y demostrando una contrariedad que dolió a su madre, contestó: —No creo que algunas apuestas de juego deban aborrotar tanto. Este sistema de defender en todo a Sergio exasperó a la señora Desvarennes. —Quita allá,—continuó incomodada;—sé lo que me digo. Casi todas las noches te deja sola para pasarlás con camaradas que viven con la baraja en las manos. ¿Quieres, hija mía, que te proponisque lo que ha de ser tu marido? Empezó jugando a las cartas, continuó apostando a los caballos, y acabará por hacer tumbantadas. —¡Mamá!—exclamó Micaela ofendida. —Y tu dinero será el que pague sus diversiones; pero afortunadamente estoy aquí para hacer que tu casa entre en orden, y te prometo sujetar tan bien a tu marido, que en adelante andará derecho. Irguióse Micaela frente a su madre

Cámara de Comercio

Se celebra la sesión ordinaria mensual

A las nueve de la noche de ayer celebró la sesión ordinaria, correspondiente al mes en curso, la Cámara de Comercio.

Asistieron el presidente, don Emilio Alba, y los vocales señores Olgado, Moratino, García Tinoco, Arqueros, Rodríguez Merlo y Durán.

En el orden del día figuraban los siguientes asuntos:

Lectura del acta de la sesión anterior, órdenes de la Superioridad, obras de la casa y otros asuntos.

El presidente da cuenta de que en vista de la escasez de material ferroviario existente en la estación de esta capital, por lo cual se encontraban almacenadas en aquella gran número de mercancías, con manifiesto perjuicio para el comercio, dándose el caso anómalo de que vagones que venían cargados con destino a esta capital, volvían vacíos, sin que se admitiera fueran cargadas en ellos las mercancías almacenadas, telegrafió al ministro de Fomento, en nombre de la Cámara, rogándole ordenase la inmediata normalización de los transportes.

El Ministro contestó con otro telegrama, al que dió lectura el secretario y que dice así:

«Contesto a su telegrama manifestándole que se ha requerido a la Compañía M. Z. A., a fin de que disponga aumento de material en esta estación en proporción que permita efectuar transportes que interesa.»

Se da cuenta de una Real orden del Ministerio de Hacienda en la que se dispone que los comerciantes, industriales e individuales comprendidas en el apartado C, del número 2, de la tarifa 2, del artículo 4.º de la ley refundida de la contribución sobre utilidades de la riqueza mobiliaria, están obligados a presentar una declaración, en la Administración de Contribuciones, los que residan en capitales de provincia, y al Alcalde, los residentes en los pueblos, antes del 10 de febrero próximo, con arreglo a un modelo que ha de comprender los epígrafes siguientes:

- 1.º Industria que ejerce.
2.º Provincia.
3.º Pueblo.
4.º Tarifa, clase y epígrafe en que están matriculados.
5.º Cuota que satisface anualmente.
6.º Capital empleado en su negocio.
7.º Volumen global de ventas en el año.
8.º Número de obreros empleados en su negocio.

Se acordó dar a conocer esta circular a los comerciantes y llamarles la atención sobre la importancia de la misma, haciéndoles ver la pena en que incurren de no darle cumplimiento en el tiempo fijado para ello.

Se da lectura a una comunicación en que la Cámara de Comercio de Huesca da cuenta de la instancia elevada al Ministerio de la Gobernación, solicitando determinadas mejoras para el Cuerpo de Carteros por si ésta tiene a bien apoyar dicha instancia. Así se acuerda.

También se da cuenta del envío que hace el Comité organizador de la Feria oficial de Muestras que ha de celebrarse en Barcelona del 17 al 28 de marzo próximo, de unas tarjetas de identidad para repartirlas entre los comerciantes que deseen asistir a dicha Feria.

Se acuerda invitar al comercio a que pase por el domicilio social para que, los señores que lo deseen, puedan recoger las referidas tarjetas.

Dáse cuenta de un pequeño aumento que en el presupuesto de gastos de la casa que está en construcción para domicilio de la Cámara en la calle Donoso Cortés, se piensa introducir con motivo de algunas ligeras reformas que se refieren a su ornamentación. Estas reformas fueron propuestas por el contratista de las obras e informadas ya favorablemente por la comisión consiguiente.

Los reunidos se muestran conformes con la reforma indicada.

Después de tratar algunos trámites de índole interior, se levanta la sesión.

Desmintiendo una información

(POR TELÉFONO) 14, 2:30 h.

Noticias oficiales facilitadas a última hora, permiten desmentir en forma categórica que a un prestigioso diplomático se le haya ofrecido el designario para ocupar la alta Comisaría civil en Marruecos.

El prestigioso miembro del Cuerpo diplomático, y a quien se refiere este rumor, es el señor Merry del Val.

Teatro López de Ayala

Hoy dos secciones, a las seis y cuatro y diez menos cuarto.

Carceleras

GRANDIOSO EXITO Ultimo día.

Vertical advertisement for GASHOLINA 70 SHELL, featuring a large vertical logo and text: 'GASHOLINA 70 SHELL', 'P. de la Constitución, 3 y 4', 'P. Mirayo, 6, 7 y 8', 'ES JUSTO... GARCIA... ORTIZ...'. Price: 70 CTS. LITRO.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 14, 1:30 h.

Accidente automovilista. En el pueblo de Molar, en la carretera de Torrelaveja, volcó un automóvil destinado al servicio de viajeros.

En la catástrofe resultaron heridos un sargento de la Guardia civil y dos viajeros más.

Parte oficial

El general encargado del mando y despacho de los asuntos de nuestro ejército en Africa, comunica al Ministerio de la Guerra desde Tetuán lo siguiente:

Sin novedad en todo el territorio.

Los hermanos de la Reina

El jueves próximo saldrán con dirección a Inglaterra los hermanos de la reina Victoria, marqueses de Carisbrooke, los cuales han pasado una temporada con nuestros soberanos.

Partido de futbol

En el campo de deportes del Madrid F. C. se ha celebrado un interesante partido de futbol entre un equipo propietario del campo y una selección de jugadores alemanes del Nuremberg.

El campo estaba ocupado por gran número de espectadores deseosos de presenciar el match, a pesar de la lluvia pertinaz.

La «Gaceta de Madrid»

En el número de la Gaceta correspondiente al día de hoy, aparecen las siguientes Reales órdenes:

Real orden del Ministerio de Hacienda disponiendo que se prorroguen los plazos establecidos en el artículo 2.º de la ley de 14 de noviembre de 1922, hasta 15 de marzo y 15 de abril próximos, para la propuesta de tarifas, respectivamente, en los Colegios oficiales de agentes y comisionistas de Aduanas.

Real orden de Instrucción pública convocando a oposiciones restringidas entre los funcionarios incluidos en las tres últimas categorías de la Sección administrativa de Primera enseñanza para cubrir seis plazas vacantes, con el sueldo anual de 6.000 pesetas.

Otra dictando normas para el ingreso de los funcionarios de la Sección administrativa.

Real orden de Trabajo disponiendo que se proceda a la reforma y constitución de las Juntas provinciales del Instituto de Reformas Sociales, con sujeción a los reglamentos y disposiciones.

Real orden de Gracia y Justicia anunciando que se encuentran vacantes las secretarías judiciales de Puerto de Cabra, Valderbo del Hierro y Frechilla.

Real orden de Hacienda disponiendo que la edad para los opositores a las plazas de auxiliares del Cuerpo general de Hacienda, sea de dieciséis años cumplidos antes de efectuarse la oposición.

Los saltos del Duero

Zamora.—En la Diputación se han reunido los diputados de Zamora y Salamanca con objeto de estudiar el asunto de aprovechamiento del salto de aguas del Duero.

En dicha reunión los diputados provinciales de mencionadas poblaciones, solicitarán del Rey que atienda sus peticiones en mejora de las regiones que representan, lo cual acarrea enormes beneficios para la agricultura y la industria.

La reunión se celebró en términos de gran cordialidad, esperándose que las gestiones emprendidas tengan un término feliz.

Entrega de un crucero

El Ferrol.—El lunes próximo, la Sociedad Constructora Naval hará entrega a las autoridades de Marina del crucero recientemente construido en estos astilleros, Reina Victoria Eugenia.

Al acto de la entrega están invitadas las autoridades.

Solución de una huelga

Linares.—Se ha resuelto la huelga que tenían planteada los obreros de las minas del Cristo del Valle, la cual fué originada por la muerte dada a un minero por un contratista de obras.

La condición que han puesto los obreros para reanudar sus tareas, ha sido la expulsión del criminal.

La catástrofe de Onteniente

Alcoy.—El Juez militar que instruye el sumario con motivo de la catástrofe ferroviaria ocurrida en Onteniente, ha llegado a Alcoy con objeto de ampliar las diligencias.

Después de un detenido examen en el material y del lugar donde ocurrió la catástrofe, el Juez culpa a la Compañía por las deficiencias del material y negligencia del personal, en lo cual están los orígenes del suceso.

Se asegura que el Juzgado militar ha impuesto a la Compañía la multa de un millón ochocientos mil pesetas, aparte de la responsabilidad civil.

Bases navales

Sanlúcar de Barrameda.—Una comisión de la Armada ha llegado a esta población con objeto de estudiar el establecimiento de bases para aviones y submarinos en la desembocadura del río Guadalquivir.

El juego

Vitoria.—La Policía ha sorprendido en un bar situado en el centro de la población una timba donde se jugaba a los prohibidos.

Los agentes de la autoridad se incautaron de las fichas, dinero y demás efectos, deteniendo a los punteros.

El Gobernador civil ha ordenado el cierre del establecimiento.

La caridad oficial

Almería.—Los médicos de la Beneficencia han denunciado al Gobernador civil que desde el mes de mayo se carece en los centros benéficos de esta población de los elementos más indispensables para el ejercicio de su ministerio.

Como la carencia de estos elementos obedece a la situación en que se encuentra la Diputación, el Gobernador civil ha comenzado a realizar gestiones con objeto de que los alcaldes de los pueblos de la provincia hagan efectivos los impuestos que se dedican al sostenimiento de los Establecimientos de Beneficencia.

Escuadra inglesa

Almería.—Para primeros del próximo mes de febrero se ha anunciado la llegada a estas aguas de una numerosa flota inglesa perteneciente a la escuadra del Mediterráneo.

Estos buques de guerra permanecerán algún tiempo en estas aguas practicando maniobras.

Conflicto que se agrava

Oviédo.—El conflicto de la Duro Felguera empeora de día en día.

El Sindicato obrero ordenó a sus representantes que fueran a las minas con objeto de recaudar las cuotas de los obreros, lo cual no pudieron realizarlo por oponerse a ello la dirección de la mina.

Con este motivo los mineros han declarado la huelga de brazos caídos.

Han fracasado las gestiones que el alcalde de Langreo venía realizando con objeto de solucionar la huelga que mantienen los obreros de aquella región minera.

Suntuosa «soirée»

París.—En el hotel Continental se verificó un magnífico baile organizado por la Cruz Roja francesa, bajo el patronato del presidente de la República y de su esposa.

Figuraron entre los asistentes al acto los mariscales de Francia, las altas personalidades del Gobierno, del Parlamento y el Cuerpo Diplomático.

Registro civil

Móvimiento de población habido en esta capital durante las últimas veinticuatro horas:

Fallecidos.—Francisca Ayala y Ayala, de treinta y seis años, nefritis crónica. Arco-Aguero, 22.

Jesús Romero González, de sesenta y tres años, tuberculosis pulmonar. Serrano, 19.

Félix Encinas González, de cuarenta y siete años, tuberculosis pulmonar. Granja.

Nacidos.—Nicanor Salas Merchán. Zarza, 9.

Brigida Martínez Rosado. Sepúlveda, 48 y 50.

Francisco Gómez Palo. Plaza de Mayo, 2.

Matrimonios.—Ninguno.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELÉFONO) Madrid, 13, 22:30 h.

Vacas buenas, de 2'52 a 2'65 pesetas kilo canal.

Vacas regulares, de 2'35 a 2'52 ídem.

Novillos de pienso, de 2'61 a 2'74 ídem.

Ovejas, no concurrieron. Carneros, de 3 a 3'20 ídem. Corderos pascuales, de 3'45 a 3'55 ídem.

Cerdos, a 2'85 ídem.

Impresiones

Existencias, regulares.

Tendencia, sostenida.

Operaciones

La Sociedad General de Salchicheros contrató esta mañana al señor Perrote una partida de 390 cerdos al precio de cotización anterior, a 2'85, lo que supone un alza de 15 céntimos sobre la cotización de ayer.

Se espera la realización de nuevas operaciones en ganado porcino, a este precio de cotización.

NOTICIAS

Importante a los viajeros para Portugal.—Últimados entre la Compañía portuguesa y de M. Z. A. la cuestión de cambios de moneda, a contar desde el 1 del corriente mes de enero, el precio de los billetes ordinarios de viajeros (entre Badajoz y Elvas), de Badajoz a Elvas será, el de primera clase, 1'55 pesetas; el de segunda, 1'15, y el de tercera, 0'80.

Estos precios variarán con corta diferencia en cada quincena, según el cambio entre pesetas y escudos.

Suceso literario.—Se ha puesto de venta en las principales librerías de España, la segunda edición del Vargueno de Saudades, escrito por José López Prudencio.

Se traspa la calle Concepción, número 2.

Acaba de ponerse a la venta Arveión pa los borregos, revista de gran éxito. Precio, 0'75 pesetas.

Para pedidos, imprenta Uceda hermanos, Francisco Pizarro, 11, Badajoz.

Antonio Ortiz (zapatero), Corredores, 11. Medias suelas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

Véndese máquina escribir «Regina», nueva. San Agustín, 5, segundo.

Droguería.—Por ausencia se vende, bien dotada existencias, buena venta y condiciones, sitio céntrico. Espolón, número 17, Castuera.

HACIENDA

Recaudación

La del día de ayer ofreció el siguiente resultado:

Industrial, 38.699'93 pesetas; territorial, 1.540'34; utilidades, 0'62; pagos, 149'09; alumbrado, 1.439'95; transportes terrestres, 619'59; rentas, 20; cuotas militares, 4.250; Monopolios, 1.459'90; Aduana, 11.592'01; alcoholes, 12.301'30; territorial, resultados, 142'74; reintegros, 37'48; operaciones, 2.830'67.

SUERO y virus «Lederle», contra la peste del cerdo.

Depositorio general en España, Bartolomé Caballer, veterinario. Badajoz. Teléfono 252.

LAVABOS, bañeras, espejos y demás objetos para cuartos de baño, es la fábrica de molinos de don Domingo Olgado, al P. Im, número 7, la que mejor y más surtido tiene. Visítala y os convenceréis. Precios baratísimos.

SE VENDE un caballo semental, de cinco años, castaño, de la ga a feria de don José Vázquez, v. cino de Sevilla, y diez yeguas españolas. Para tratar, en el Montijo, con don Joaquín Rojas.

SE VENDE una locomóvil de diez caballos de fuerza, en buen uso. Para tratar de ella con su dueño, don Rafael G. Coronado Barquero, en Quintana de la Serena.

LA LANGOSTA

Más multados por no roturar los terrenos

Por el Consejo provincial de Fomento, de esta capital, han sido impuestas por no roturar las fincas de su propiedad, infestas de germen de langosta, las siguientes multas:

Señora viuda de Castro, de Sancti-Spiritus, 50 pesetas.

Don Ricardo Quintana, de Alanje, 50 ídem.

Don Antonio Ruiz, de Siruela, 100 ídem.

Polvos Cooper

Desinfectol, vigor, sobrealimentación para el ganado, máquinas esquiladoras y todos los demás productos de tan renombrada casa.

Representante, E. F. G., comisionista. Moreno Nieto, 10.—Badajoz.

Ofertas que se hacen

Alconchel.—Don Modesto Nogales Vera, tiene a la venta 400 arrobas de lana blanca, merina, fina, y 100 arrobas de lana negra.

Don Demetrio Marín tiene a la venta 250 arrobas de lana blanca, merina, fina.

Almudralejo.—Se vende 100 lechones de cinco meses, de muy buena clase. Para tratar, con don Cipriano Gutiérrez.

Don Lorenzo Chacón vende varios millares de áwim negros. Para tratar, con dicho señor.

Badajoz.—Don Pedro Velasco vende varias suizas paridas y próximas a parir.

Don Ramón Montero de Espinosa tiene a la venta 300 lechones de seis meses, adecuados para recría con retales de bellotas.

Don Ricardo Carapeto vende 700 arrobas de vino de superior calidad. También vende vacas lecheras, holandesas, y 200 fanegas de trigo rubio y 1.000 de corucho.

Burguillos.—Don Arturo Hermosa vende cabras, primas y sementales de raza granadina, paridas y preñadas; cabras y primas de 1º y 3¼ sangre granadina, también paridas y preñadas; b. r. bados de vides americanas Rupestris, Lot o Fomento, limon ros y naranjos injertos sobre pie agrio.

Horachos.—Don Antonio Ramírez y Valdivia tiene a la venta vacas suizas, paridas, en la finca «Coto de Buzalén».

La Roca.—Don Modesto Avila vende 100 fanegas de cebada.

Don Eugenio García vende 600 fanegas de trigo duro.

Don Iván Román vende 50 fanegas de trigo duro.

Don Juan Castaño vende 100 fanegas de avena.

Don Cipriano Villares Bonilla vende 600 fanegas de trigo rubio.

La Garrovilla.—Don José Parejo tiene a la venta una vaca recién parida, cuatro al parir y dos novillas de año, todas holandesas. Para tratar, con dicho señor, en aquel pueblo.

Mentijo.—Don Francisco Ramos tiene a la venta dos novillos añejos de raza holandesa.

Para tratar, con dicho señor, Monterrubio de la Serena.—Don Benito Antonio Juárez tiene a la venta 1.000 arrobas de aceite.

Oliva de Jerez.—Don José G. Pecesillín tiene a la venta 18 cerdos de focho a nueve arrobas.

Villar del Rey.—Don Eduardo Salinas Pato tiene a la venta 5.000 quintales de corcho. Para tratar, con dicho señor.

Villanueva del Fresno.—Los señores Chávez tienen a la venta 10 vacas y 14 añejos.

Para tratar, con dichos señores o con don José Antonio López, corredor de agnados.

Inmenso surtido

en estuches de papel y sobres desde 1'75 la caja, conteniendo 50 cartas.

De venta en la papelería del Correo DE LA MAÑANA.

«LA ESPERANZA»

POMPA S FUNEBRES Servicio esmerado. PRECIOS ECONÓMICOS.

VIUDA DE SALVADOR CORREA FELIPE CHECA. NÚM. 56.—BADAJÓZ TELÉFONO 205

Boletín de suscripción

Don..... habitante en..... calle..... núm..... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por..... (1)..... de..... de 192..... El suscriptor,

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de dos céntimos.

(1) Meses, trimestre o año.

Badajoz.—Imp. «Correo de la Mañana»

Almacén de armas y efectos de caza

Expenduría de explosivos. Escopetas finas de la renombrada marca Victor SARASQUETA. Rifles Winchester. Carabinas para guardas. Pistolas automáticas y revólvers. Artículos de viaje y sport. Gramófonos y discos. Automóviles ABADAL BUICK, neumáticos, grasas y accesorios.

Genaro Doncel-Arias Montano, 8.-Badajoz

COCHES BARATOS

Notable baja en todos los carruajes construídos. No comprar coches usados sin antes ver los nuevos. Gran surtido en jardineras, faetones, breach, familiares, tilburis, charret, tartanas y carros para el transporte.

RAMON SALAS MUEBLES Y CARRUAJES BADAJÓZ EXPOSICION FABRICA: CASTILLO, 21

Con el 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estrecheces uretrales.

PRECIO, 3-50 PESETAS

De venta en la farmacia de Villanueva Castellano ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer. La farmacia VILLANUEVA CASTELLANO es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

Publicaciones Bailly-Baillière para 1923. Includes: ALMANAQUE BAILLY-BAILLIÈRE, Agenda de Bufete, Agenda Culinaria, Agenda de Bolsillo, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, CARNET O AGENDA PERPETUA de bolsillo PARA ANOTACIONES. Prices and details for each publication.